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Protokoll zur Jahreshauptversammlung  
der DLRG-Ortsgruppe Ribnitz-Damgarten e.V.  

 

Ort:   Stadion „Am Bodden“ 

             -Vereinsraum- 

  Damgartener Chaussee 46 

  18311 Ribnitz-Damgarten 

Datum:   31.Januar 2025 

Zeit:   17.00 Uhr 

Teilnehmer:   gem. Teilnehmerliste (siehe Anlage 11) 

Wahlberechtigte:  33 Personen 

 
 

TOP 1:  Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- J.-D. Schmidt eröffnet die Versammlung am 31.Januar 2025 um 17.00 Uhr 
- Er begrüßt alle Teilnehmer, Mitglieder, Stadtvertreter, Landesverband und alle Gäste zur 

Jahreshauptversammlung 
- Es wird festgestellt, dass die Einladung form- und fristgerecht vollzogen worden ist (siehe 

Anlage 1) 
- J.-D. Schmidt stellt fest, dass die Jahreshauptversammlung mit 33 Stimmen beschlussfähig ist 

 
TOP 2:  Beschließung der Tagesordnung 

- Drei Anträge durch T. Wöllner eingereicht (siehe Anlage 2-4) 
- T. Wöllner gibt Änderungen bekannt 

o Einfügen neuer Top 3 Wahl zum Versammlungsleiter 
o Einfügen neuer Top 7 Rechenschaftsbericht Technischer Leiter 
o Einfügen neuer Top 11 Wahldurchführung 

- Änderungsvorschläge wurden einstimmig angenommen 
- Neue Tagesordnungspunkte wurden eingearbeitet 

 
 

Abstimmungsergebnis 
Ja- Stimmen Nein- Stimmen Enthaltungen 

33 0 0 
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TOP 3: Wahl einer Versammlungsleitung und Protokollführung für die Durchführung 
der Jahreshauptversammlung 

- J.-D.- Schmidt schlägt als Versammlungsleiter Fabian Voll vor; es gibt keine weiteren 
Vorschläge 
 

Abstimmungsergebnis 
Ja- Stimmen Nein- Stimmen Enthaltungen 

33 0 0 
 

- J.-D. Schmidt schlägt für die Protokollführung Katja Elsner vor; es gibt keine weiteren 
Vorschläge 
 

Abstimmungsergebnis 
Ja- Stimmen Nein- Stimmen Enthaltungen 

33 0 0 
 

- F. Voll übernimmt die Versammlungsleitung 
- K. Elsner übernimmt die Protokollführung 

  

 
TOP 4:  Rechenschaftsbericht des zurückgetretenen Vorsitzenden für das Kalenderjahr 2024 

- J.-D. Schmidt verliest den Rechenschaftsbericht 2024 in Vertretung für B. Sorokin  
- Siehe Anlage 5 

 

TOP 5:  Rechenschaftsbericht der Flossenschwimmgruppe für das Kalenderjahr 2024 

- J.-D. Schmidt verliest den Rechenschaftsbericht der Flossenschwimmgruppe 2024  
- Siehe Anlage 6 

 

TOP 6:  Rechenschaftsbericht der Schatzmeister für das Kalenderjahr 2024 

- F. Kasch verliest den Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters 2024  
- Siehe Anlage 7 

 

TOP 7:  Rechenschaftsbericht der Technischen Leiter für das Kalenderjahr 2024 

- G. Penert verliest den Rechenschaftsbericht des Technischen Leiters in Vertretung für M. 
Manthey  

- Siehe Anlage 8 
 

TOP 8:  Bericht der Kassenprüfer 2024 

- G. Penert verliest den Rechenschaftsbericht der Kassenprüfer 2024  
- Siehe Anlage 9 

 

TOP 9:  Diskussion/ Aussprache zu den Berichten 

- Keine Diskussionen oder Hinweise 
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TOP 10: Entlastung des Vorstandes 

- F. Voll bittet um Handzeichen für die Entlastung des Vorstandes 2024 
- Keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen 
- Vorstand wird einstimmig entlastet 

 

Abstimmungsergebnis 
Ja- Stimmen Nein- Stimmen Enthaltungen 

33 0 0 
 
 

TOP 11: Wahlen 

TOP 11.1: Wahl einer Wahlleitung 

- T. Wöllner wurde als Wahlleitung vorgeschlagen 
- Jens Finhold und Jere Voll wurden als unabhängige Beisitzer für den Wahlausschuss 

vorgeschlagen 
- F. Voll bittet um Handzeichen für die Wahl des Wahlleiters 
- Keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen 
- T. Wöllner wurde einstimmig als Wahlleiter gewählt 
- F. Voll bittet um Handzeichen für unabhängige Beisitzer für die Wahl des neuen 

Vorstandvorsitzenden 
- Keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen 
- J. Finhold und J. Voll wurden einstimmig als Beisitzer für den Wahlausschuss gewählt 

 

Abstimmungsergebnis 
Ja- Stimmen Nein- Stimmen Enthaltungen 

33 0 0 
 

TOP 11.2: Wahl einer Vorsitzenden/ eines Vorsitzenden der DLRG OG RDG e.V. 

- Siehe Anlage 10 
 

TOP 11.3: Wahl der Delegierten für die Vertretung im DLRG Landesverband M-V e.V. 

- Siehe Anlage 10 
- T. Wöllner beendet seine Tätigkeit als Wahlleiter und übergibt zurück an F. Voll als 

Versammlungsleiter 
 

TOP 12: Finanzplanung 2025 

- F. Kasch trägt Finanzplan für 2025 vor 
- Dankt der Stadt für gute Zusammenarbeit 

 

TOP 13: Beitragsordnung 2025 

- Da keine Hallenkosten gezahlt werden müssen kann der Beitrag so bestehen bleiben 
- Ansonsten hätten die Beträge erheblich erhöht werden müssen 
- Aktuelle Beitragsordnung soll beibehalten werden 
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TOP 14: Vorhaben 2025 

- Nächstes Vorhaben ist die Reorganisierung des Trainingsbetriebes 
- Trainingsbeginn 03. März 2025 
- Einhaltung aller Maßgaben 
- Kontrolle der abgeleisteten Beitragszahlung für 2025 

 

TOP 15: Sonstiges 

Frau A. Weiland bedankt sich persönlich bei B. Sorokin für die großartige Arbeit als 
Vorsitzender der Ortsgruppe, die er aufbaute und für die jahrelange gute Zusammenarbeit. 
Dank geht ebenfalls an alle Ausbilder und freiwilligen Helfer, die ihre Freizeit opfern um 
Kindern das Schwimmen beizubringen. Das ist keine Selbstverständlichkeit. Im Namen der 
Stadt und des Bürgermeisters großen Dank an alle und alles Gute für B. Sorokin. 

 
Frage: 
von Eltern 

Ist inzwischen alles geklärt, oder besteht weiterhin redebedarf, 
bezüglich der Vorwürfe und des Trainingsbetriebes? 

Antwort: 
(J.-D. Schmidt)  

- Offenes Verfahren, es gibt kein Kommentar dazu 
- Vorfall wird aufgearbeitet 
- LV gibt Pressemitteilung diesbezüglich raus 
- Kinderschutzkonzept macht große Sorge und Schwierigkeiten in 
der Umsetzung 

o Auflagen sind sehr anspruchsvoll 
-Trainingsbeginn definitiv 03. März 2025 für alle 
Schwimmstufeninhaber 

Information:      - Eltern zeigen wenig Interesse an den Jahreshauptversammlungen 
- dort werden viele Sachen besprochen 
- Eltern werden immer rechtzeitig über verschiedene Medien über 
die Versammlung informiert 
- Trainer werden immer älter und es wird Hilfe benötigt 
- neue Übungsleiter und Helfer sind gern gesehen 
- Eltern dürfen sich gern mit an den Beckenrand stellen (anstatt im 
Vorraum zu warten) 
 

Frage:   
 
Antwort: 

- Was ist zukunftsorientiert möglich, um Helfer zu werden? 
- erhaltet Lehrgänge und Möglichkeiten um im  
Verein/ Ortsgruppe/ Landesebene euch mit einzubringen 

Frage: 
Antwort: 

- Was ist, wenn solch ein Vorfall noch einmal passiert? 
- Zusammenarbeit mit LV muss noch nachgearbeitet werden 

Anmerkung: 
einer Mutter 

- der LV muss sich in der Verpflichtung sehen, und seinen 
Mitgliedern den Rücken stärken 
- Wir Eltern sind heute bei der Versammlung, um dem Team der 
OG den Rücken zu stärken und unsere Anerkennung und 
Wertschätzung euch zu zeigen. Danke, dass ihr unsere Kinder 
trainiert. Wir stehen hinter euch! 

Wortmeldung 
LV- Vertreter: 
Oliver Habel 

- Verband hat noch keine Erfahrungen mit solchen Fällen in 
Verbindung mit dem neuen Kinderschutzkonzept 
- es gibt immer zwei Ebenen zu betrachten 

o Sachebene 
o Beziehungsebene 

- Sachebene wird durch DOSB -> wie müssen wir handeln 
vorgeschrieben 
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- Konzept ist auferlegt worden 
Sachebene: 
- offenes Verfahren 
- dürfen dazu keine Aussagen zu treffen 

o OZ hat vieles falsch dargestellt und Unwahrheiten 
verbreitet 

o Gemeinsam mit OG wird Pressemitteilung erarbeitet 
o B. Sorokin soll honoriert und geehrt werden 
o LV muss erst das Verfahren beenden 

- O. Habel spricht Fürworte zu B. Sorokin 
- erklärt verschiedene Ausbildungsweisen, die am Beckenrand 
jeder kennen sollte 

o Autoritär, Kooperativ, Laissez-faire 
o Jedes Kind muss individuell behandelt werden 

- LV sieht ein, das Fehler in der Vorgehensweise bestanden 
- B. Sorokin ist ein guter Trainer 
- B. Sorokin ist, war und wäre weiterhin ein sehr guter Vorsitzender 

o Er ist ein geschätztes Mitglied in der DLRG 
Frage: 
einer Mutter 

- Wie wird in Zukunft mit neuen Mitgliedern umgegangen? 

Antwort: - nehmen erst einmal Training auf 
- Zeiten bleiben bestehen 
- neue Mitglieder können vorerst noch nicht aufgenommen 
werden 

o Reorganisation der Trainingsstruktur abwarten 
Information: 
durch B. Sorokin 

- nimmt keine Arbeit mehr auf 
- steht zu seiner persönlichen Entscheidung  
- er kehrt nicht mehr an den Beckenrand zurück 

 
TOP 16: Schlusswort des Vorsitzenden 

N. Ristow bedankt sich für das rege Interesse an der Jahreshauptversammlung. Ebenfalls bedankt sie 
sich für das entgegengebrachte Vertrauen und wünscht uns allen einen guten Start ins neue 
Schwimmjahr und für den 03. März 2025. 

Allen Anwesenden eine gute Heimfahrt und ein schönes Wochenende.  

 
Der Versammlungsleiter F. Voll schließt die Versammlung um 18.00 Uhr und bedankt sich ebenfalls 
bei dem anwesenden B. Sorokin für dessen geleistete Arbeit. Er habe ebenfalls durch ihn das 
Schwimmen als Kind gelernt und ist noch heute dankbar für seine strenge und ausdauernde Art. 
Gemeinsam müssen wir den Verein bilden, stärken und beschließen. 

 
 
 

Ribnitz-Damgarten, 31.01.2025 

 
 
_________________________   _________________________   _________________________ 
    Nicole Ristow          Fabian Voll   Katja Elsner 
    Vorsitzende          Versammlungsleiter  Protokollführerin 
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Tobias Wöllner 
Gartensteig 21 
23972 Dorf Mecklenburg, OT Karow  
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Dorf Mecklenburg, 09.01.2025 

 

1. Änderungsantrag zur Tagesordnung der Jahreshauptversammlung am 31.01.2025   

 

Ich beantrage die Erweiterung der Tagesordnung um den  

 

Tagesordnungspunkt (TOP) 3:  

Wahl einer Versammlungsleitung und Protokollführung für die Durchführung der 
Jahreshauptversammlung  

Alle nachfolgenden Tagesordnungspunkte erhöhen sich in ihrer fortlaufenden Nummerierung um 
einen Zähler.  

 

Begründung:  

Nach GeschäŌsordnung der DLRG e.V. gibt sich die Versammlung durch Wahl eine 
Versammlungsleitung und besƟmmt per Wahl eine Person für die Protokollführung.  

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Tobias Wöllner 
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DLRG-Ortsgruppe Ribnitz-Damgarten e.V.  
Körkwitzer Weg 15 
18311 Ribnitz-Damgarten  

 

 

Dorf Mecklenburg, 09.01.2025 

 

3. Änderungsantrag zur Tagesordnung der Jahreshauptversammlung am 31.01.2025   

 

Ich beantrage die Änderung und Erweiterung der Tagesordnung im Tagesordnungspunkt (TOP) 9: 

Laut Einladung:  

9. Wahl eines neuen Vorsitzenden   

 

Änderung / Erweiterung mit diesem Antrag zu:  

9. Wahlen  
     9.1. Wahl eines Wahlausschusses 
     9.2. Wahl einer Vorsitzenden / eines Vorsitzenden der DLRG OG RDG e.V.  
     9.3. Wahl der Delegierten für die Vertretung im DLRG Landesverband M-V e.V.  
 

Damit enƞällt Tagesordnungspunkt 10 und alle nachfolgenden Tagesordnungspunkte verringern sich 
in ihrer fortlaufenden Nummerierung um einen Zähler.  

Begründung:  

Für eine AbsƟmmung ist eine Wahlleitung zu wählen (GeschäŌsordnung oberer Gliederungsebenen). 
Zusammenfassung der bisherigen Tagesordnungspunkte mit AbsƟmmung durch das Gremium zu 
einem TOP.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

Tobias Wöllner 
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Tobias Wöllner 
Gartensteig 21 
23972 Dorf Mecklenburg, OT Karow  
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Dorf Mecklenburg, 09.01.2025 

 

2. Änderungsantrag zur Tagesordnung der Jahreshauptversammlung am 31.01.2025   

 

Ich beantrage die Erweiterung der Tagesordnung um den  

 

Tagesordnungspunkt (TOP) 7:  

RechenschaŌsbericht des Technischen Leiters 

Alle nachfolgenden Tagesordnungspunkte erhöhen sich in ihrer fortlaufenden Nummerierung um 
einen Zähler.  

 

Begründung:  

Die aktuelle Tagesordnung sieht keinen RechenschaŌsbericht des Technischen Leiters vor.  

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Tobias Wöllner 
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Rechenschaftsbericht fur den Zeitraum
vom 01.01.2024 bis 17.12.2024

Liebe Kameraden und Kameradinnen,

das Geschaftsjahr 2024 lief, nach den Corona Jahren, ruhig und geordnet an.
So konnten wir den Trainingsbetrieb im Januar, in den gewohnten Trainingsgruppen
starten. Jeden Montag trainieren ca. 150 Kinder und Jugendliche in der Bodden
Therme.
Eine groBe Herausforderung war es, unsere Anfangerkinder aus 2023 in den
Trainingsgruppen zu ubernehmen. Dazu machte es sich erforderlich, dass die
Trainingsgruppen so umgestellt werden mussten, dass jedes Kind (welches in der
Ortsgruppe verbleiben wollte) die Chance hatte zu bleiben. Ich mochte einschatzen,
dass es der Ortsgruppe gelungen ist, diese Herausforderung zu meistern.

Gleichzeitig legte die Ortsgruppe drei neue Anfangerlehrgange auf. Zwei Lehrgange
fanden montags und einer dienstags statt. Alle Anmeldungen fur 2024 konnten
Berucksichtigung finden.
An dieser Stelle sei alien Ubungsleitern, Ubungsleiterinnen, Ubungsleiterhelfern und
Ubungsleiterhelferinnen sehr herzlich gedankt. Wenn diese Kameraden und
Kameradinnen nicht ihre Freizeit ehrenamtlich zur Verfugung stellen wiirden, wurde so
ein Trainingsbetrieb nicht mbglich sein.

Zusatzlich zum Montagstraining fuhrt die Flossenschwimmgruppe, mittwochs, ihr
Training durch. Dazu wird der verantwortliche Kamerad Rechenschaft ablegen.
Auch im Jahr 2024 war es mbglich einen zusatzlichen Anfangerlehrgang anzubieten.

Im Mai 2024 stand es fest, die Ferienkanufahrt 2024 auf der Recknitz wird stattfinden.
Angela Sorokin, Ramona Waack und Nicole Ristow ubernahmen die Organisation und
Durchfuhrung. Alle Teilnehmer der Kanufahrt brachten zum Ausdruck, dass dieses
Erlebnis einfach, gut und kostengunstig organisiert und durchgefuhrt worden ist. Fur die
Organisation und Durchfuhrung mochte ich mich bei Angela Sorokin, Ramona Waack
und Nicole Ristow herzlich bedanken. An dieser Stelle mochte ich mich auch bei Ferry
KiB bedanken. Er fuhr, von morgens bis abends, mit dem Vereinsbus neben der
Kanufahrt her und brachte die Versorgung punktlich zu den Pausenorten.

Unsere Seeente sicherte mehrere Veranstaltungen und Langstreckenschwimmen ab.
Leider gab es dieses Jahr eine Panne. Die Achse des Anhangers ist, aus
Altersgrunden, gebrochen. Aber auch dieses Problem wurde sehr schnell und
unburokratisch gelbst. Eine Ribnitzer Firma stellte der OG eine neue Achse zur
Verfugung, so dass die Seeente wieder einsatzbereit war.
Den eingesetzten Kameraden vielen Dank fur die Einsatzbereitschaft.

Im November organisierte Inge Petersen einen Rettungsschwimmerlehrgang und leitete
diesen Lehrgang. Zwischenzeitlich ist der Lehrgang abgeschlossen worden.
Alles in allem mochte ich einschatzen, dass die Ortsgruppe das mbglichste
unternommen hat, urn das Schwimmtraining bzw. eine Freizeitveranstaltung
durchfuhren zu kbnnen.

Ein Hbhepunkt war unser Ribnitzer Herbstvergleich 2024. 152 Kinder bzw. Jugendliche,
aus verschieden Ortsgruppen, stellten sich der Herausforderung. Alle Ruckmeldungen
der anwesenden Ortsgruppen fielen positiv aus. An dieser Stelle danke ich alien aktiven
Mitstreitern, welche fur das Gelingen des Vergleichs mithalfen, alien voran unseren
Jens Schmidt. Vielen Dank.
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